

世界に名だたる音楽コンクールは、今や若き日本の音楽家たちに制覇されてしまった感がある。チャイコフスキーやコンクール勝者は輩出しているこのコンクールも、ヴァイオリン部門では今回的小林美恵が歴代で初めてということになり、チャイコフスキーコンクールと並んでの快挙となつた。

10月のパリとは思えない暖かさでコートなしのパリジャン・パリ・ジエンヌが行き交うエトワールから近い演奏会場、サル・ガヴォーとサル・プレイエルで、ロン・ティボー・コンクールの最終審査は行われた。世界16カ国から50名以上の若い音楽家たちが、パリの伝統あるコンクールに一度は参加して最終審査にまで何とか生き残って、パリを代表するこのふたつの会場で演奏してみたいと応募したわけだが、それが叶ったのは6人のみだ。口っこ調の装飾を生かしたつくりのサル・ガヴォーは小さな演奏会場だが、音響効果は抜群で、いかにもパリらしい伝統美をたたえている。最終選に残った6人は優勝の座を争つて、ここで課題曲を含めた3曲を独奏、あるいはピアノ伴奏で披露しなくてはならない。そして翌日には、檜舞台であるサル・プレイエルでオーケストラをバックに演奏し、華々しくも厳格なる最後の審査を受けることにな

演奏者は、審査員はもとより大勢の聴衆たちの目と耳に自分の演奏の差は極めて少なくなるので、いかに緊張感に対して平常心を保てるか、それを保つための体調維持が出来るか、つまりは自己との戦いが決め手になるのだと、演奏家たちは口を揃えて言う。

国際的な音楽コンクールでは、慣れない異国で、その土地の空気になじみ、何でもおいしく食べ、充分に睡眠をとるたましさが必要となつてくるわけだ。そういう意味での国際感覚が要求されることになる。

前年行われたピアノ部門の演奏者が、「よりダイナミックである」と、競ったのに比べると、今年は楽器の性質上のこともあつて「より緻密である」とばかり、各演奏者は、審査員はもとより大勢の聴衆たちの目と耳に自分の演奏をすべてをさらし、会場をいっぱいに満たしている、すさまじいばかりの緊張感に耐えなくてはならない。

勇者に射殺されたときの惨状の消息となつて、前年以上に緊迫したエネルギーがみなぎつた。

士課程に学ぶ天才肌の青年だが、エキゾチックな混血ゆえか、ミニアリアスな演奏と優美な演奏スタイルで、このコンクールの目玉でもある聴衆人気投票による大衆も獲得し、人気的となつた。

3位入賞者のお祝いのガラ・コンサート、そして深夜に及ぶパーティが行われるのも実にパリ的

は、ホームステイで手厚い世話を
して下さったフランス人の方たち
のおかげだと感謝しています」
と言う小林美恵。彼女たちの演
奏の一部始終をまるで本当の両親
の様にあたたかく見守っていた何
組かのフランス人夫妻の姿が印象
的であった。

ヴァイオリンという楽器の面白さが浮彫りになるとともに、日本人泰者（ロバート・スコット）の躍進が目立ったコンクール

高野てるみ



林美惠

撮影・長谷川勝久

ス、4位のベトナム女性、ビン・ハンはベートーベンを指定曲の中から選んで、オーケストラをバツクに演奏した。

あるこの「コンクール」音楽藝術に理解が深いフランス人たちの大きなか協力に支えられている点もパリならではと感心させられる。参加する演奏家たちを、まったく無償で自宅に滞在させ、ベスト・コンディションの状態で練習が出来る環境を提供してくれる家庭が揃っているのだ。優勝したふたりの日本人女性も、こういった家庭にホームステイし、集中的に練習した「チャイコフスキーコンクール」

て最終まで残ったのですか。ホテル滞在でひどく体調を崩し、入賞出来なかつた。今回優勝出来たのは、ホームステイで手厚く世話をして下さつたフランス人の方たちのおかげだと感謝しています」と言う小林美恵。彼女たちの演奏の一部始終をまるで本当の両親の様にあたたかく見守つていた何組かのフランス人夫妻の姿が印象的であつた。

音楽を通して国際交流を図りたい、とこのコンクールを創つたトンティボーの精神は、こんな形でも脈々と生き続つているのだ。

ロンド・ティボー国際音楽コンクール
月14日・東京・サントリーホール
で、16日・大阪・ザ・シンフォニー
ホールで開かれる（￥50000～
￥3000）。出演は、小林美恵、
景山誠治、ズー・キヤン他。同「優
勝者リサイタル」は、1月18日・東
京・サントリーホールにて、小
林美恵出演（￥3000）。お問い合わせは、
(NASA) 03-26314338

